

# Scrabble Un jeune Suisse sacré champion du monde

→ Dernière journée des championnats du monde de scrabble francophone. Rencontre avec un champion qui dément tous les clichés sur la discipline

**Hugo Delafontaine** a 21 ans. Venu de sa Suisse natale pour les championnats de France de scrabble, il a été sacré, mardi soir, champion du monde francophone de scrabble en blitz, une discipline de la compétition.

Cela se joue seul, l'arbitre annonce des lettres et tous les joueurs ont une minute pour proposer un mot. Au bout du temps imparti, l'arbitre annonce le top, c'est-à-dire la combinaison qui pouvait rapporter le plus de points. «*C'était de la folie car, après*



Le joueur a commencé le scrabble à l'âge de 8 ans. Jean-Michel MART

*quatre parties, les cinq premiers n'avaient que deux points d'écart. Je suis resté concentré mais j'ai vraiment été surpris de gagner.* » Le jeune champion joue depuis l'âge de 8 ans grâce à son père, qui « *aime le jeu* ». Avec

son frère aîné, il jouait dans un club pour juniors, en Suisse. La compétition est venue très vite car dans cette tranche, les joueurs ne sont pas si nombreux. S'il brille donc chez les juniors, monter en catégorie sé-

nior était une autre paire de manche. « *Il y a beaucoup plus de joueurs et donc de compétiteurs.* » Mais il en fallait plus pour décourager le jeune homme. L'année dernière, il remporte les tournois en élite et paire. Il ne manquait à son palmarès que le titre de blitz. C'est chose faite, cette année.

Au niveau de l'entraînement, Hugo utilise un système de listes. Certaines contiennent les « *lettres chères* », les plus difficiles à composer en mots mais qui rapportent le plus de points. Pour le jeune homme, ce jeu est avant tout « *mathématique* ».

Mais au fait, que gagne un champion de scrabble? « *Je vais être invité à beaucoup de tournois et de festivals, cette année, et puis, il y a une grosse bouteille de champagne* », plaisante Hugo.

Pauline COMPAN

## Trente ans de compétition

C'est l'impressionnant palmarès de Patrick Vigroux.

Ce Montpelliérain joue depuis son adolescence. Une passion qu'il développe avec le club du Montpellier Scrabble ou chez lui, grâce au logiciel Duplitop. Il a été quatre fois champion de France, à la fin des années 80 et au début des années 90. Et, en 2002, il a fini vice-champion de France dans le tournoi élite. Mercredi dernier, il a joué la troisième partie du tournoi élite. Il y en aura encore quatre.

Si on parle technique, Patrick évoque les listes. Ces fameuses listes de mots qui contiennent les lettres difficiles, par exemple. Mais le vé-



Patrick Vigroux. Photo J.-M. M.

ritable secret c'est l'entraînement !

Si Patrick joue pour le plaisir, il avoue, cette année, être encore plus content car le tournoi se déroule à Montpellier.

« *Depuis le temps qu'on l'attendait !* »

P. C.

## AUJOURD'HUI, AU CORUM

9 h 30, cinquième et dernier tournoi de l'Open.  
13 h 30 et 15 h 30, les deux derniers tournois de l'élite.  
Soirée de fin du championnat avec, à 18 h 30,  
la cérémonie de clôture et, à 20 h 30, un cocktail dinatoire.